CABINET

Allocution de monsieur le directeur de cabinet du ministre des finances et du budget, à l'occasion de la cérémonie d'ouverture du 7ème atelier régional des ressources humaines

- Monsieur le représentant du Vice-président de l'Organisation Mondiale des Douanes pour la Région Afrique occidentale et centrale,
- Monsieur le représentant du Secrétaire Général de l'Organisation Mondiale des Douanes,
- Monsieur le directeur du Bureau régional de renforcement des capacités,
- Monsieur le directeur général des douanes et droits indirects,
- Monsieur le directeur des ressources humaines et de la formation,
- Distingués Invités,
- · Mesdames et Messieurs,

Permettez-moi, d'abord, de m'acquitter d'un devoir, celui de vous souhaiter, au nom de monsieur le ministre des finances et du budget, et en mon nom propre, une chaleureuse bienvenue et surtout un agréable séjour à Brazzaville.

Je voudrais ensuite exprimer mes sincères remerciements à nos distingués hôtes, pour avoir bien voulu accepter notre invitation, au moment où le Congo est en train de mettre en place un nouveau programme national de développement.

Je profite de cette occasion, pour remercier et féliciter le Secrétaire Général de l'Organisation Mondiale des Douanes et son équipe, qui apportent un élément de réponse aux questions que se posent les Gouvernements de la région OMD-AOC, par l'élaboration des instruments dans le cadre de l'accomplissement des missions dévolues aux administrations douanières et notamment en matière des ressources humaines avec le programme MADAO.

Mesdames et Messieurs,

C'est un grand honneur pour le Congo d'abriter le 7ème atelier du groupe de travail sur les ressources humaines et de la formation, pour la Région de l'Afrique Occidentale et Centrale.

Cet atelier se tient à un moment particulier, caractérisé par la crise financière mondiale qui affecte le commerce international et par conséquent, les administrations Douanières du monde.

Nul n'ignore que cette crise a des conséquences considérables sur les échanges internationaux et les recettes douanières.

Face à cette situation, nous devons prendre des mesures visant à créer un environnement favorable, autour duquel toutes les administrations douanières membres de l'Organisation Mondiale des Douanes devront se mobiliser par la mise en œuvre des politiques de renforcement des capacités des cadres des douanes et par la gestion efficace des services.

A cet effet, les défis à relever restent nombreux.

En ce qui concerne le Congo, le Président de la République, Son excellence **Denis SASSOU N'GUESSO** et son Gouvernement ne ménagent aucun effort pour mettre l'administration des douanes Congolaises au diapason des douanes modernes, au travers la mise en place d'une politique d'émulation des cadres et la récompense des efforts de ceux qui le méritent.

Les Propositions de l'Organisation Mondiale des Douanes et des administrations douanières, seront les bienvenues pour l'amélioration dudit programme.

Mesdames et Messieurs,

Comme vous le savez, nos administrations jouent un rôle essentiel dans nos pays ; pour cela, elles doivent être performantes aux fins de l'amélioration des recettes.

Nous devons alors nous atteler à la mise en œuvre des politiques porteuses de recettes.

Il est urgent pour nos administrations, de proposer les nouvelles actions pertinentes au Bureau régional de renforcement des capacités, afin qu'elles soient prises en compte dans le prochain plan stratégique.

Comme disait Goethe dans son ouvrage sur la gestion des ressources humaines, je cite :

"Si vous considérez un individu tel qu'il est, il restera ce qu'il est. Considérez-le comme ce qu'il peut devenir et il deviendra ce qu'il peut devenir." Fin de citation.

Mesdames et Messieurs,

Cet atelier fera le point des recommandations du 6^{ème}atelier, tenu à Abuja du 24 au 26 février 2016.

A cet égard, je ne doute pas de la sagacité de toutes les intelligences, appelées à œuvrer pour la réussite de vos travaux et l'évolution positive de nos administrations.

Mesdames et Messieurs, distingués invités,

Je ne saurais terminer mon propos sans exprimer ma profonde gratitude et mes sentiments de reconnaissance à Monsieur le Président de la République, Son excellence **Denis SASSOU N'GUESSO**, à son Gouvernement ainsi qu'au Vice-Président de la Région, qui ont mis à contribution les moyens techniques et financiers, en vue d'assurer à ce 7ème atelier un éclat particulier.

Je voudrais aussi, rendre un hommage mérité au secrétariat de l'OMD, qui a accepté de rehausser de sa présence l'éclat de cette réunion.

Pour terminer, je déclare ouvert, le 7^{ème} atelier régional des gestionnaires des ressources humaines et de la formation.

Vive l'Organisation Mondiale des Douanes,

Vive la Région OMD pour l'Afrique Occidentale et Centrale,

Vivent les douanes Congolaises,

Je vous remercie.